
希望 5 号线能开行每小时一班的快速车。
回复：
重庆轨道集团根据市民的日常出行规律、不同时段

客流量的大小、载客列车数等因素编制运营组织方案。
目前，5号线最小行车间隔约为5分钟，间隔较小；5号线
跳磴至重庆西站区段开行“4-环-5”互联互通直快车以
及“江跳线-5号线”贯通列车，列车类型较为丰富，可满
足乘客多样化出行需求。若5号线进一步开行本线快速
车，多种类型列车同线路运行相互影响较大。

后续我们将进一步结合线路、车辆条件及客流变
化情况对5号线行车组织方案进行优化，为乘客提供
更好的出行服务。
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“金牌！金牌！”重庆市消防救援总队特勤支队
晒光坪站传出阵阵欢呼声。9月9日，该站战斗班班
长杨定豪在第19届世界消防救援锦标赛“4×100米
消防接力”比赛项目中，以 55秒 62 的成绩，与队友
李志伟、杨泽川、万福勇夺该项目冠军，助力中国队
夺得本届世锦赛首枚金牌。这也是中国队首次获得
该项目金牌。

年仅23岁的杨定豪来自重庆涪陵，曾获评2023
年度“感动重庆十大人物”。此前，他两度为国征战世
界消防救援锦标赛，与团队勇夺单项1金1铜，实现我
国参加世界消防救援锦标赛金牌榜零的突破。

2022年，第十七届世界消防救援锦标赛上，杨定
豪与队友一起夺得4×100米消防接力项目第三名，为
中国代表队取得团体第四名的优异成绩作出了卓越贡
献；2023年第十八届世界消防救援锦标赛上，杨定豪
参加了全部4个项目的比赛，以“15秒76”的成绩刷新
了由自己创造的消防百米障碍项目中国最快纪录，并
与队友以“26秒86”的成绩勇夺手抬机动泵出水打靶
项目金牌，实现了我国在世界消防救援锦标赛上金牌
零的突破。

在本届锦标赛前三日的比赛中，杨定豪已取得一
金一银一铜的佳绩，今天的手抬机动泵出水打靶比赛
项目他有望再创佳绩。

9月9日，两江新区举行网络安全宣传周启动仪式，
并正式发布了全市首个网络安全知识库大模型“两江智
网星CyberStar”。该模型以先进的人工智能技术为基
础，通过全过程海量数据的学习分析，构建形成了全面、
精准的知识体系。

2023年以来，大语言模型（LLM）技术快速发展，其
具有强大的知识整合和推理能力，准确理解用户意图、使
用自然语言的交互、极强的泛化能力等特点能有效解决
之前阶段出现的知识孤岛、用户体验、个性化提问、跨场
景使用等痛点。“两江智网星”大模型知识库是网络安全
应用场景全市首次落地的大模型应用，可以实现网络安
全方面知识、信息的准确检索与回答。当用户提出问题
时，大模型会根据问题的语义和上下文信息，从知识库中
找到最相关的信息进行回答，为两江新区网络安全领域
工作提供全方位、深层次的支持。“‘两江智网星’不仅可
以为广大市民提供丰富的网络安全知识与前沿动态，为

从业者提供权威的知识支持和最佳实践建议，还将开辟
更广阔的发展空间，为推动网络安全行业智能化发展贡
献两江力量。”两江新区宣传部部长杜术林告诉记者。

数字化时代，网络安全已成为企业发展的基石。本
次网络安全周活动，两江新区还全方位集结资源，首次联
合高校、公安分局组建形成一支政治品格优、理论水平
高、政策业务精、创新意识足、宣讲能力强的网络安全宣
传团，深入基层，实现园区企业、街道社区全覆盖，通过以
案释法、以案为戒，让网络安全观念深入人心。

两江新区不仅拥有全市最多的软信企业，同时汇
聚了顶尖网络安全企业与专家。活动现场，两江新区
组建网络安全应急支撑团队，借助网络企业和专家深
厚的专业功底、丰富的实战经验以及敏锐的洞察能力，
为两江新区构建清朗、安全、有序的网络空间环境奠定
坚实基础。

新重庆-重庆晨报记者 郑三波

炎炎夏日，西瓜无疑是市民朋友们青睐的解暑果
品。西瓜虽然可口，但“吃瓜”要取之有道。9月8日，渝
北区龙兴派出所通报，一名男子因为嘴馋，多次“打卡式”
盗窃他人车内西瓜，为此付出了“吃瓜”的代价。

“怎么感觉西瓜少了几颗，难道是被人偷了？”市
民娄女士是一名售卖西瓜的商贩，9月3日，娄女士在
发动车辆时发现货车尾厢的塑料盖布被人翻动，里面
的西瓜数量有明显减少。娄女士越想越不对劲，立即
报了警。娄女士告诉民警，夜间回家她会将装有西瓜
的货车停在所住小区车库，用塑料布将装有西瓜的车
尾厢遮盖住后才离开，之前并没有察觉到异常，直到
今天发现西瓜被盗。

龙兴派出所民警随即展开侦查，他们发现在案发前
有一辆黑色轿车在娄女士车辆旁逗留，接着一名男子见
四下无人，迅速打开货车的塑料布将西瓜放入自己车的
后备厢，随后快速驶离现场。经过进一步工作，办案民
警于9月4日抓获犯罪嫌疑人黄某。

“西瓜特别甜！唾手可得又安逸，而且偷了两次
都没被发现，便时不时偷几颗。”据黄某交代，在偶然
的一次机会，他在车库停车时发现附近有一辆装有满
满一车西瓜的货车，便心生贪念趁机偷走一颗西瓜带
回家解馋。事后，黄某自认为无人察觉便愈发大胆，
以“蚂蚁搬家”的方式多次盗窃西瓜9个。目前，黄某
因涉嫌盗窃被依法采取刑事强制措施，案件正在进一
步侦办中。 新重庆-重庆晨报记者 郑三波

解决知识孤岛、个性化提问等痛点
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“打卡式”偷瓜案

3号线5号线能有快速车吗？官方回应

杨定豪与队友为中国队勇夺第十九届世界消防救援
锦标赛首枚金牌 重庆市消防救援局供图

重庆特勤尖兵杨定豪再获世界冠军

世界消防救援锦标赛由国际消防救援体育联合会发
起，素有“消防奥运会”之称。本届世锦赛在哈尔滨举行，
坚持“简约、安全、精彩”的办赛理念，旨在深化世界消防
救援交流互鉴，共同促进应急管理和消防救援事业发展，
助力构建人类命运共同体。

新重庆-华龙网记者 常涵笑

新闻多一点

犯罪嫌疑人黄某

近日，不少重庆市民通过重庆网
络问政平台等渠道向重庆轨道交通提
出了一些建议和问题，比如“轨道交通

3号线、5号线能开行快速车吗？”“大多数轨道
线路可否增加半程末班车？”……昨日，重庆轨
道交通对市民朋友们关注一些热点问题，进行
了回应。

3 号线能否开行快速车？
回复：
重庆轨道集团根据市民的日常出行规律、不同时段

客流量的大小、载客列车数等因素编制运营组织方案。
线路开行直快车需要满足跨站运行条件，由于3

号线全线设计较早，线路、道岔等情况不满足列车避
让和越行条件，故3号线无法开行直快车。轨道集团
将密切关注3号线客流情况，并结合运营组织条件适
时对现有行车组织方案进行优化调整，以便为乘客提
供更好的出行服务。

B

大多数轨道线路能否增加半程末班车？
回复：
目前，重庆轨道交通线网大部分线路末班车时间

为23:00，为列车由线路两端起点站发车，运行至终点
站。由于重庆轨道交通线路普遍较长，末班车结束运
营回库已近次日1时。为保障列车运营效率，运营结
束后工作人员将对线路、列车、接触网及道岔等设施
设备进行检修和维护，夜间设施设备检修作业时间
紧、任务重，目前正常工作日与双休日暂时无法增加
半程末班车、延长末班车时间。

C

上湾路 1 号出入口因为限电晚上关闭了下行
电梯，晚上1 0点进站只有走楼梯了，太热了。

回复：
因近期重庆持续高温，用电负荷不断攀升，为贯彻

落实重庆市关于2024年迎峰度夏电力保供决策部署，
轨道集团结合实际，采取了一系列节电措施，部分站点
在保障安全和服务前提下，对车站空调、照明和电扶梯
等制定了节能措施，以降低用电负荷。上湾路站根据
车站结构和客流实际情况，关闭了部分下行电扶梯。
由此给您出行带来的不便，我们深表歉意！我们将持
续关注客流动态变化，根据迎峰度夏相关要求和客流
情况适时优化调整节能措施，满足乘客需求。

D

建议空港线双凤桥站 2 号出入口安装雨棚，
同时改造空港线站台门实现 8 编组运营。

回复：
空港线双凤桥站2号出入口受位置限制，暂不具

备雨棚加装条件。目前，空港线为6编组列车运营，根
据当前载客能力与客流匹配情况来看，现有运能已较
为充足。我们将密切关注空港线客流情况，根据客流
变化，择机启动空港线8编组改造工作。

据重庆轨道交通
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